
A 18 ■責任編輯：袁偉榮 2013年8月13日(星期二)論評與

特首梁振英日前出席地區大會時表示，要求教育局

就小學教師林慧思粗口辱警一事提交報告。教育局昨

日指有關學校正處理事件，局方會繼續跟進。教師的

行為操守須受到專業守則的嚴格規管，林慧思事件引

起家長憂慮以及社會關注，特首責成局方跟進事件，

正顯示對教師質素的重視。然而，反對派卻反應激

烈，教協身為教師專業組織竟指林慧思講粗口「是單

一事件，亦是小事」，當局的做法是要製造「白色恐

怖」云云。原來，在教協心中，老師當街罵娘辱罵警

員只是小事。

事件發生至今，反對派一直千方百計為林慧思護短，

一是轉移視線，將事件說成是警方處理不當，林慧思路

見不平才突然發癲，《蘋果》社論更以此將她吹捧成

「香港人榜樣」；二是故意淡化，就如教協之流將事件

說成是普通一句粗口，加上林慧思已經作出了毫無誠意

的道歉，社會不應再追究，其任教學校也不應對她作出

懲處。然而，反對派的辯護嚴重違反事實，林慧思並非

是出於義憤，也不是因為警方處理不當，而是有預謀地

衝擊警權。當時警方已經將雙方分隔，但林慧思及其丈

夫卻衝過去拉 警員不斷的挑釁辱罵，其「調理農務蘭

花系」戰友早已準備多部攝錄機拍攝，並將短片放上

網。這些說明事件本質是一次有組織、有預謀的辱警事

件，豈能聽之任之？

故意挑起事端挑戰警權

事實上，林慧思在事件中的三大惡行已足以取消其教

席。一是公然踐踏法治。當日警方已經拉起了封鎖線，

而林慧思竟然撕爛警方膠帶及闖入警方封鎖區，繼而對

警員大聲喝罵，阻礙他們執行職務，更引起了現場混

亂。警方的封鎖區是有法律效力，絕不容一些人公然干

預闖入，而現場圍觀人士眾多，但沒有一個人走入封鎖

區，說明市民都知道這是法律所不容許，但林慧思偏要

知法犯法。根據《公安條例》第十七B條，任何人在公

眾聚集中作出擾亂秩序行為，即屬犯罪，最高可判監十

二個月。根據《簡易治罪條例》第二十三條，任何人抗

拒或阻礙依法執行公務的公職人員，最高可判監六個

月。林慧思當日的行徑已經涉嫌觸犯兩罪。雖然當時警

員沒有即場將她拘捕，但法律人士已指出，警方未有在

懷疑有罪行發生時即場即時執法，不代表事後不可重新

調查和執法。如果警方事後接獲市民舉報，警方更責無

旁貸「一定要去查」。請問，一名公然犯法挑戰警權的

人是否還適合做教師？

師德、公德、品德都有虧

二是違反《香港教育專業守則》。《守則》列明，教

育工作者有6個方面的責任義務，包括「應尊重法律及

社會接受的行為準則」。林慧思在大庭廣眾之下指 警

員肆意罵娘，粗口橫飛，拒絕遵守法規，挑釁維持法紀

的警員。她還被揭發將任教的學生稱為「自閉仔」，肆

意嘲笑；對於一些不合意見的學生留言，不問情由將他

們指為「五毛」；在課堂上宣傳其反國教、激進對抗思

想，更多次穿寫上粗口諧音的衣服參與各項政治行動，

這些行為都與《守則》要求「保持教育專業榮譽、尊嚴

與情操」的條文相違。而且，在事件之後，其潑婦罵警

的行為以及低俗粗口已經廣泛傳播，對全港學子做了極

壞的「榜樣」，如果將來大批學

生效法她在課堂上大說粗口，並說

是從林老師身上學習，請問其他教師

如何教導，教師的尊嚴和操守何在？

三是衝擊社會道德底線。在最新短片可見，林慧思及

其丈夫對 一名警員肆意粗言侮辱，當時警員正禮貌地

勸他們冷靜，但她竟然狀若瘋婦對警員喝罵，「我講粗

口咪講粗口啊，我×你老母，你拉我啊！」這句粗口相

當低俗，就是一般市民也不會以這些粗口去辱罵他人，

原因是這句粗口有極為侮辱性的含義，屬於嚴重的語言

暴力，身為教師不論因為什麼原因，都不能以這句粗口

來辱罵他人。林慧思的言行已經衝擊了社會的文明底

線，她必須為自己的言行承擔責任。

教育局一直對註冊教師有嚴格的規管，目的是維持教

育質素，而教師領取公帑，其行為也理所當然受到局方

監管。現在有教師做出如此傷風敗俗的行為，特首責成

教育局跟進是應有之義，並非反對派所指的什麼「白色

恐怖」。相反，當局依法追究失德教師，竟然受到反對

派及其喉舌的肆意批評，教協上綱上線，究竟誰才在煽

動「白色恐怖」？《教育條例》規定如常任秘書長覺得

該教員作出足以構成專業上的失當行為，就可取消其教

員註冊。現在林慧思不但公然踐踏法治，而且當眾辱警

罵娘，敗壞為人師表形象，對社會造成極惡劣的影響。

教育局絕對有理由取消其教席，以免她繼續禍害下一

代。

在粗口辱警事件中，林慧思不論在言行、操守、品格上都不符合為人師表的要求。一是她公

然阻差辦公，在公眾地方行為不檢，涉嫌觸犯了《公安條例》；二是她身為教師卻言行粗鄙、

思想偏激，對政見不合的學生動輒稱作「五毛」，是極壞的「榜樣」，違反了《香港教育專業守

則》；三是她對於執勤警員粗口罵娘，言辭粗鄙低俗，衝擊社會道德底線。根據《教育條例》，

當教員作出足以構成專業上的失當行為時，教育局常任秘書長可以取消其教員註冊。現在林慧

思的言行已經構成專業失當，何況更涉嫌觸犯法律，全部都有網上短片作證，教育局理應調查

事件，不容害群之馬禍害香港下一代。

「罵娘老師」辱警犯法違反操守 必須追究 來
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行政長官梁振英周日出席地區論壇時，為林

奮強和張震遠兩位已離職的行會成員抱不平。

他指有人在完全無事實根據的情況下向廉署舉

報林奮強偷步賣樓，事件更得到反對政府的政

黨和人士推波助瀾，「在廉署用了9個月查明這

件事之後，沒有人，包括去舉報的人，包括起

哄的政黨，私下或者公開向林奮強講過一句半

句抱歉的說話」。梁振英亦指，所謂張震遠任巿建

局主席期間向地產商借低息貸款一事，經廉署查明

後同樣沒有事實根據，但舉報者亦沒有公開或私下

道歉半句。梁振英強調：「同維護警隊權威一樣，

我們不能讓廉署成為政治打擊的一種工具。」

反對派濫用廉署打擊梁班子

正如民建聯立法會議員陳鑑林指，現時的確有

人濫用廉署打擊政敵，浪費公帑，舉報政敵後傳

媒未審先判，對當事人不公平，舉報政治案件者

應就此道歉。對此，《信報》林行止在其2013年1

月31日的專欄文章中也指出：「梁振英從競選到

當選至今，短短七八個月內，已三番四次受到廉

署立案調查⋯⋯廉署近日被泛民充分利用為打擊

政敵的擂台。」事實上，已辭職的6名梁班子成

員，除新聞統籌專員鄧惠鈞，和勞工及福利局政

治助理莫宜端外，其餘4人均曾被人向廉署投訴，

而梁振英本人及發展局局長陳茂波，也因投訴，

現時仍被廉署立案調查。這顯示的確有人濫用廉

署打擊梁班子。

廉署雖然有機制處理誣告，即是若有人明知而

向廉署蓄意作出虛假報告，或提供虛假資料，誤

導廉署人員，就觸犯廉署條例第13B條，最高刑罰

可被判處監禁一年及罰款2萬元。但是，由於廉署

「立案調查」的門檻不高，反對派近年興起一股歪

風，事無大小，皆可捕風捉影，指控某位官員

「可能」牽涉利益輸送或以權謀私，反對派政黨人

士煞有介事高調邀請各傳媒陪同，到廉署總部

「舉報」，但這些「舉報」，大都欠缺實質證據。

誣告林奮強的政黨欠一個道歉

例如不久前辭職的前行政會議成員林奮強，被

反對派人士和政黨指利用從行政會議得到的消

息，在政府推出樓市辣招前「偷步賣樓」，事件經

反對派喉舌大肆渲染，種種陰謀論、欠缺資料佐

證的分析，以及種種被扭曲的傳聞都空群而出，

立法會的反對派議員也趁機起哄，要求動用《立

法會（權力及特權）條例》調查林奮強。最後，

廉署調查顯示林奮強早於去年六月即未任行會時

已把其樓宇放售，律政司刑事檢控專員亦清楚表明並無證據把

林奮強入罪，證實林奮強絕無違規或以權謀私，總算是還林氏

一個清白。但是，正如特首指出，向廉署舉報林奮強的政黨欠

林奮強一個道歉，「廉署用了九個月查明這件事後，沒有人，

包括去舉報的人，包括起哄的政黨，私下或公開向林奮強講過

一句半句抱歉的說話」。

特首指有報章在林奮強提出請辭翌日，刊登標題「林奮強辭

職，梁班子又倒一個」。他批評，「這樣的標題，不單有違事

實，不單對林奮強、對政府不公道，更是反智的」。林奮強在

廉署證實清白之後，主動辭職，顯示他重視維護政府形象，出

於公心處理自己的去留。林奮強主動辭職後發表聲明，指在過

去數月廉政公署對自己的「賣樓事件」進行了詳細的調查，今

次終於公佈了調查結果，還自己一個清白。他在感謝廉署公正

的同時，也對傳媒的公審感到遺憾。在整個事件中，《蘋果日

報》和一些反對派人士對林奮強作出不少有違事實的指控，意

圖進行公審，甚至連其家人也被滋擾，承受不小精神壓力。

《蘋果日報》違背事實，把林奮強主動辭職說成「梁班子又倒

一個」，其反智邏輯，也是刻意回避該報對林奮強所作莫須有

的指控和不公義的公審。

「人格謀殺」令治港班子面對巨大壓力

林奮強辭職事件反映，香港現時的泛政治化的社會氣氛不利

於有志貢獻社會的各類人才加入政府。事實上，參加管治團隊

的人士動輒遭到指控和惡意攻擊，反對派頻繁利用到廉署舉報

作為打擊梁班子的手段，其「一屈、二罵、三告狀」的「人格

謀殺」手法，不僅是對法治的嚴重衝擊，而且令治港班子面對

前所未有的壓力。一些人往往利用治港班子某個人的小的缺

失，甚至是莫須有的問題，利用傳媒不斷誇大，進行無休無止

的抹黑和輿論審判，以達到打擊政府的目的。香港社會應該反

思：如果一有過失就要「人頭落地」，一有投訴就要辭職，誰

還敢站出來出任問責制官員？從政人士哪有磨練的機會？治港

人才從何而來？這樣的社會環境對於「港人治港」的事業是否

有利？
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何俊仁昨日在接受電台訪問時稱，「真普聯」
早前公布3個2017特首普選建議方案，其中

一個倡議在現有1,200名選舉委員會上，加上400多
名民選區議員，在扣除重複人員後，組成約1,500
人的提委會。雖然該方案建議開放選舉委員會，增
加區議員並降低門檻，不過，仍然不足以讓民間
「有聲望」但不屬於「民主黨派人士」參選，為
此，他提出「公民間接提名」，只是讓他們有機會
參與「泛民初選」，絕非取代直接的「公民提名」。

國際標準非只得一種

他續稱，「我好遺憾『公民間接提名』被誤解
成民主黨不支持『公民提名』，與大家爭取的不存
在矛盾。如果制度列明『公民提名』並規定提名
委員會必須接受，民主黨當然支持。（但）目前

『真普聯』3個方案均屬諮詢稿，各有不同建議及
重點，最終仍然要交由市民定出參選人標準及

底線。而普選的國際標準及體現不只得一種，現
階段不值得花時間爭拗普選行政長官應符合何種
國際標準，以免加劇『泛民』之間的矛盾及分
歧」。
「學民思潮」召集人黃之鋒在同一節目上稱，

繼民主黨主席劉慧卿上星期開腔指「普選目標不
是全民提名」後，何俊仁又稱公民提名是「天界
方案」，時隔幾日又說未放棄爭取公民提名，但另
邊廂「真普聯」則全力推動「公民提名」，令公眾
對民主黨立場感到好混亂，也令人憂慮「密室談
判」再現，「他們（民主黨）突然間稱『泛民入
閘』都收貨，難免令人擔心又有『密室會議』。我
們以『佔領中環』作核彈、博拉入獄，就是要爭

取『全民提名』，如果只是爭取『泛民入閘』，不
如遊行算數」。

政治現實交市民決定

何俊仁在回應時反駁，指自有普選時間表以
來，「泛民」一直爭取國際標準，而非「高於國
際標準」，又指行政長官選舉方案最大爭論點及矛
盾點並非提名權，而是「泛民入閘」參選權，
「之鋒好似好樂觀。事實上，『泛民』不是政黨，
而是不同於北京（中央）的政見，換言之，不要
以為爭取『泛民』入閘好易，我仍然是好悲觀。
大家有權提出高過國際標準的建議，『全民提名』
可能過於理想甚至是個夢想，你努力去做啦。我
們不會反對，相反會支持，但最後的政治現實還
是要交由市民決定」。

標準「高於國際」
「全民提名」是夢

何
俊
仁
：

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）反對派策

動違法「佔領中環」，聲稱要爭取「真普

選」，但同陣營內部對何謂「真普選」根本

並無共識。民主黨前主席何俊仁及現主席

劉慧卿，分別提出「公民間接提名」的底

線方案，被其他反對派陣營圍攻。何俊仁

昨日在接受電台訪問時強調，普選的國際

標準及體現「不只得一種」，又指「泛民」

一直爭取「國際標準」，而非「高於國際標

準」，又稱他們也支持「公民提名」，但

「最後的政治現實還是要交由市民決定」。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）不少

立法會議員都會趁 議會休會期間，到

外地旅遊「充電」。民建聯幾位年輕立

法會議員的這個假期，將「寓休息於工

作」：他們將跟隨黨主席譚耀宗，應加

拿大華僑團體邀請，前往溫哥華、多倫

多兩地進行為期6日的訪問。

拜訪華人團體及政商人士

譚耀宗形容，近年中加關係密切，不

少港人都移居溫哥華及多倫多兩市。民

建聯也一直與當地的僑領密切聯繫，今

次應當地華僑團體的邀請，希望在6日

的緊密行程中，多了解加拿大的狀況和

華僑的生活。

民建聯此行的拜訪和會面行程排得

相當滿，譚耀宗與黨副主席李慧 、

立法會議員陳克勤及陳 鑌一行4人，

除了會拜訪一些當地的華僑團體外，

亦會參與新時代傳媒集團《政論》、

《新聞報道》及《大城小聚》的節目錄

製，又會接受加拿大中文電台《時事

直擊》及新時代加拿大中文電台的訪

問。

訪問團抵達溫哥華後，隨即出席當地

的華埠節，參加華埠節的青年才藝爭霸

戰頒獎儀式，並藉機與當地青年人交

談。

在官方機構的拜訪方面，訪問團將會

先後拜訪中國駐溫哥華總領事館總領事

劉菲和中國駐多倫多總領事房利，之後

他們也會拜訪香港駐多倫多經濟貿易辦

事處。此外，亦有機會與溫哥華市長列

治文會面。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）在反對派策動「佔中」

的威脅下，各界紛紛發聲說不。由40名不同界別人士在月

初成立的「幫幫香港 出聲行動」今日在報章刊登廣告(見

A7版)，說明「『破窗』害港，喝止『打尖』」，呼籲香港沉

默的大多數加入「幫港出聲」行動，為自己、為家人及

為香港，制止反對派策動違法的「佔中」行動。

不制止 港人同受害

「幫港出聲」在今日刊出的廣告中指，香港在管治上

有如「街頭窗戶破裂，滿目瘡痍」。到今天，有人說要

「佔領中環」，等同投向民間的第一塊石，「假如不立刻

制止，動亂發生後，經濟、民生的最大傷害必由普通港

人全數承擔」。

「幫港出聲」又引用了「打尖理論」，指出大家排隊時

倘有人想「打尖」，沒有人出聲，「打尖者」可以為所欲

為，若大家異口同聲指責沒公德心者，在強大道德力量

及聲音下，對方往往會退縮。他們呼籲，這一代及下一

代的命運，大家要出聲：「一把聲音不能阻止他們，但

當大部分人出聲時，打尖者往往落荒而逃！」廣告並呼

籲市民可透過網站、電郵及facebook專頁「幫港出聲」。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）昨日
是行政長官梁振英的「牛一」，自然收
到不少賀電和賀卡。CY昨日於網誌上
透露，除了賀卡和賀電外，還有市民
送鮮花到特首辦，但他只能抱歉未能
逐一回覆，但「各位的心意我是絕對
心領的，亦感謝各位的祝福」。

既然是生日，當然要講 生日願
望。CY直言自己的生日願望是：「我
希望每位香港人都能安居樂業，實踐
『家是香港』。」他和他的團隊會繼續
致力改善民生，並與各位市民攜手共
同推動社會發展，齊心一意為香港創
建更好的未來。
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■梁振英的生

日願望是希望
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能安居樂業，
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位97歲的陳婆

婆慶祝生日。
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